

ENTORNO

El deporte 'amateur' se encomienda a la inyección de LaLiga tras el plantón del CSD

El Consejo rompe negociaciones con las federaciones y autonomías, ante la falta de acuerdo para crear unificado y crear un fondo para hacer frente a sus costes

Marc Romero

9 sep 2020 - 05:00



El deporte no profesional continúa pendiente del Gobierno para garantizar su viabilidad ante el nuevo escenario planteado por el Covid-19. Ayer, el Consejo Superior de Deportes (CSD) dio por rotas las negociaciones con las federaciones deportivas españolas y las comunidades autónomas, dejando al deporte amateur todavía más en vilo a la espera de oxígeno para aguantar el golpe de la pandemia. En juego, los más de 50 millones de euros que LaLiga inyectará este año de sus ingresos por televisión.

Durante las últimas semanas el CSD, las federaciones y las comunidades autónomas han estado negociando el retorno a la competición de estos deportes. El punto de disputa ha sido la obligatoriedad de realizar pruebas PCR 72 horas a todos los participantes antes de cada encuentro, tal y como exige el CSD. El trasfondo de esa disputa es quién asume la factura que se estima que será de unos 80 millones de euros, según las federaciones.

Tras el reparto de la convocatoria ordinaria por valor de poco más de 50 millones de euros, queda por repartir, entre otros paquetes de subvenciones, otra partida que el año pasado fue de 25 millones. Esta subvención “para la protección social de los deportistas de alto nivel y el apoyo a los deportistas españoles que participen en competiciones internacionales”, es la que el CSD recibe procedente de los derechos audiovisuales de LaLiga.

El CSD dio por rotas las negociaciones tras “constatar la falta de acuerdo” y deja en vilo a las federaciones deportivas

El pasado abril, en el marco de las negociaciones para el reinicio de la liga de fútbol profesional, el CSD y LaLiga acordaron que la asociación de clubes cediera al organismo un 2,5% de sus derechos audiovisuales. Se trata un aumento sustancial respecto a los últimos años, cuando la contribución del fútbol profesional a los deportes minoritarios era del 1%.

Esto implica que los ingresos del CSD por ese concepto pasarán de los cerca de 20 millones de 2019 a más de 50 millones este. Las federaciones deportivas pretenden que estos recursos adicionales se conviertan en una bombona de oxígeno con la que hacer frente a los costes derivados del coronavirus y el protocolo que pretende impulsar del organismo del Gobierno.

A estas alturas del 2019, las federaciones ya habían recibido un primer borrador del reparto de este paquete de subvenciones, que este año todavía está pendiente de una resolución definitiva.

El punto de máxima discordia ha sido el de la necesidad de realizar pruebas PCR y cómo se sufragaban sus costes

El CSD señaló ayer, tras “constar que no hay acuerdo”, que estaba dispuesto a crear un fondo, “nutrido también con las aportaciones de comunidades autónomas y las federaciones, para sufragar esas pruebas”. “Las sensibilidades en este ámbito son distintas; primero, entre las propias autonomías; después, entre los deportes”, dijo el organismo presidido por Irene Lozano.

Fuentes cercanas a la negociación consultadas por Palco23 señalan que es necesario separar entre aquellas pruebas a realizar en concentraciones de selecciones nacionales de las competiciones regulares. Mientras las primeras las pagarían las federaciones, las segundas deberían ser sufragadas por los propios clubs deportivos, algo inasumible en muchos casos.

Primer paquete de subvenciones

El CSD reparte cada año varias líneas de subvenciones entre deportistas, federaciones y administraciones públicas para la promoción del deporte y para garantizar el nivel de las selecciones nacionales en competiciones internacionales, además de apoyar al desarrollo del deporte femenino. En los últimos años, el conjunto de ayudas ha oscilado entre los 47 millones de euros de 2017 a los 125 millones de 2018.

Por lo que respecta a la subvención ordinaria, un paquete que cada año ronda los cincuenta millones de euros a cargo de Presupuestos Generales del Estado, el CSD ya ha hecho público el reparto final, con algunas subidas y bajadas importantes para varios deportes. Este reparto atiende a aspectos diversos como el número de licencias, los resultados deportivos o las competiciones internacionales a las que la federación se haya clasificado.

La federación que más ingresos recibe del CSD es la de natación, seguida de la de atletismo y piragüismo.

Natación, atletismo y piragüismo son las tres federaciones que más fondos han recibido este 2020

. La Federación de Natación, la que más dinero ha recibido en 2020, es una de las que más ha incrementado sus ingresos por esta partida, con una subida del 3,1%, hasta 4,5 millones de euros.

En segundo lugar, se encuentra la Federación de Atletismo, con un partida de 4,1 millones de euros y un descenso del 0,8% en relación al año anterior. El tercer deporte es el piragüismo, con 3,2 millones de euros en este paquete de subvenciones y una subida del 3,3% en relación al 2019.

En términos relativos, la federación más beneficiada este año es la de patinaje, que ha visto cómo su subvención ha subido un 11,2%, pasando de los 905.604 euros del 2019 al millón euros de este curso. Otra de las grandes ganadoras del reparto ha sido la Federación Española de Baloncesto, que ha tenido un incremento del 4,9%, con 2,5 millones de euros de subvención pública

En el otro lado de la escala se encuentra las federaciones de tenis (con una caída de 4,5%, quedando justo por encima del millón de euros), la de ciclismo (decrecimiento del 5,5%, que se traduce en más de 130.000 euros) o la de bádminton con descenso del 6,9%.